

POR CRISTÓBAL MUÑOZ

Fue un hito que se celebró en Primus Capital. A dos años de estallar el caso de fraude interno denunciado en marzo de 2023 y que actualmente continúa en investigación por parte de la Fiscalía, el *factoring* volvió a los números azules.

Al cierre del primer trimestre de este año, la firma anotó ganancias por \$ 1.844 millones, tras dos ejercicios de resultados marcados por pérdidas y la persecución penal de su exgerente general, Francisco Coeymans, y su exdirector comercial, Ignacio Amenábar.

Tras descubrirse el caso, la realidad financiera de Primus se vio marcada por pérdidas mensuales de entre \$ 500 millones y \$ 600 millones, al aislar de las operaciones las colocaciones de la cartera vinculada al caso.

De hecho, al cierre de 2024, anotaron pérdidas anuales de \$ 4.385 millones.

Consorcio, Toesca y Cargill: los financistas de Primus en su regreso a los números azules

■ A dos años de denunciar el fraude, el *factoring* reportó ganancias por \$ 1.844 millones. En Perú, el principal prestamista de la firma es LarrainVial.

Los financistas

El camino a los números azules estuvo marcado por la confianza depositada por agentes de la in-

dustria financiera.

Según su último reporte de resultados, grandes actores del mercado se mantienen en la lista de grandes

financistas de Primus para sus operaciones, con obligaciones por \$ 85.160 millones.

Su principal financista es Banco Consorcio, con préstamos por \$ 64.352 millones, al cierre del primer trimestre de este año.

Le sigue el fondo de inversión "Toesca Deuda Privada Factura" de la administradora Toesca Asset Management, que mantenía un

financiamiento por \$ 5.012 millones a marzo.

A la lista de financistas locales se suman Bci (\$ 3.010 millones), BICE (\$ 3.039 millones) y Banco Santander (\$ 2 mil millones).

Por el lado internacional, la multinacional Cargill, a través de su área de mercado de capitales, mantiene préstamos por \$ 4.858 millones a Primus. Mientras que el BID mantiene un financiamiento de \$ 2.883 millones.

Para las operaciones de Primus en Perú, en tanto, el único financista es LarrainVial, a través de su filial peruana Larrain Vial S.A.B., con \$ 5.333 millones.

El financiamiento a sus operaciones ha permitido al *factoring* aumentar su cartera. Al primer trimestre, entre sus negocios de facturas y *leasing*, alcanzó colocaciones brutas de \$ 168.934 millones.

El crecimiento ha sido sostenido, aportando a la expansión de los resultados de Primus. Al cierre de 2023, mostraba un portafolio de \$ 96.505 millones, mientras que al cierre del año pasado este anotó \$ 161.940 millones.

Clasificación y sucesión

Persiste como tarea pendiente subir su nota de clasificación. En Feller Rate, se mantiene en BBB-, mientras que Humphreys los registra en categoría BBB.

Si bien desde el mercado destacaron la recuperación de Primus, alertaron que se debe ver consistencia en sus resultados en al menos tres trimestres y, así, podrá acceder a mejores condiciones de financiamiento.

Sin embargo, la tarea podría dejar de estar en manos su vicepresidente ejecutivo, Eduardo Guerrero, quien ha encabezado Primus desde la denuncia del fraude.

Tal con informó DF, el hoy timonel del *factoring* estaría traspasando sus responsabilidades del día a día a dos de sus ejecutivos de confianza: Gabriel Marín y Benjamín Laso.



\$ 64 MIL MILLONES
 MANTIENE PRIMUS EN FINANCIAMIENTO DE CONSORCIO.

JULIO CASTRO